
 

 

 

 

 

 

Présents : M. Pierre LERESTEUX 

MM. BAILLARD, BELLISSENT, CUCURULO, DESHEULLES, DESMONS, FERET, GALLIOT, GIFFARD, 

GOURDEL, GRESSENT, GUERRIER, GUESDON, KOCISZEWSKI, LEFRANCOIS, LE GALL, RAHO, 

ROUTIER et VOISIN. 

  

Excusés :  

Mmes EVAIN et LE MAISTRE 

MM. BACOURT, BEAUCAMP, BOLAND, DUBOURG, GUERIN, MICHEL. 

 

Assistent : Mmes ABERGEL et DAYAUX 

       M. MONTAGNE 

 

 

Pierre LERESTEUX remercie les membres présents. Il souhaite féliciter le district de l’Orne pour l’organisation 

de la rentrée du foot ayant eu lieu le samedi 18 septembre à Argentan. Cette journée a rassemblé près de 

1000 personnes. Même si les contraintes sanitaires étaient lourdes, Sébastien GOURDEL se satisfait de 

l’organisation de cette journée. 

 

Pierre LERESTEUX informe les membres qu’il a reçu tous les responsables de pôles et Présidents de 

commissions. Beaucoup d’échanges et une bonne entente autour de cette réunion. 

 

Les membres du Comité de Direction félicitent tous les clubs ayant participé à la Coupe de France. 

 

 

 

Pierre LERESTEUX présente, au nom de la Ligue et du Comité de Direction ses condoléances aux familles 

et clubs pour le décès de : 

• Mère de Jean-Claude LEROY, membre de la Commission Régionale du Statut du Joueur 

• Michelle PERRON, dirigeante de nombreuses années au sein du District du Calvados et 

principalement au sein du Foot Animation  

• Jean-Louis LAMY, ancien arbitre du District Fluvial de Seine-Maritime 

• Victor VAUGRENTE, journaliste Ouest France et dirigeant à l’US AVRANCHES MT ST MICHEL 

 

 

 

Les membres sont informés des prochaines visites de la DTN prévues à la Ligue de Football de Normandie : 

- Visite du pôle espoir : lundi 11 octobre. Thierry MONTAGNE indique qu’elle sera certainement 

décalée le 15 octobre. 

 



 

- Journée Régionale des Labels Fédéraux : mercredi 27 octobre. 

- Seconde visite de la formation continue de l’ETR : vendredi 14 janvier 2022 

 

Quant à l’Assemblée Fédérale d’Hiver, elle aura lieu le samedi 11 décembre 2021. 

 

 

 

 
 

Les membres souhaitent féliciter les dirigeants des clubs régionaux et départementaux qui, pour la plupart, 

ont fait le travail pour mettre en place le pass sanitaire au sein de leur club. 

 

Sauveur CUCURULO remercie Kerstie ABERGEL et Thomas CIAPA CARVAILLO pour l’aide apportée sur 

l’élaboration de ce règlement intérieur. 

Après discussion, les membres valident à la majorité le règlement qui est annexé à ce présent procès-verbal 

(3 abstentions). 

 

Jean-Pierre GALLIOT fait état d’un mail reçu du FC LE TRAIT DUCLAIR concernant l’un de ses licenciés. La 

compétition concernée relevant des règlements départementaux, le Comité de Direction renvoie ce mail à 

celui du District de Seine-Maritime, compétent pour statuer sur la demande. 

 

 

 

Jean-Michel KOCISZEWSKI fait état d’un décret rendant obligatoire le diplôme des gestions de premiers 

secours pour tous les arbitres dans les différents sports. Les membres s’interrogent sur le délai pour se mettre 

en conformité avec ce décret mais celui-ci n’est pas encore connu. Ils conviennent que cette formation devrait 

être dispensé au sein des districts, à voir avec les SDIS.  

 

En l’absence de Pascale EVAIN, Kerstie ABERGEL présente le projet avec la compagnie du TRIMARAN qui 

sensibilise sur certaines thématiques par le spectacle éducatif et interactif, compagnie qui est partenaire de la 

FFF depuis de nombreuses années. 

Une prise de contact a été effectuée pour organiser des sessions (respect de l’arbitrage, des biens publics, 

etc.) : sur l’ensemble du territoire avec une première en avril/mai. Les membres valident cette intervention et 

souhaitent que la commission propose un calendrier des interventions sur la mandature. 

 

 



 

 

Patrick BAILLARD demande aux membres de se positionner sur l’entente féminine entre l’US Normande 76, 

le RC Etalondes et l’AS Tréport. Elle est validée à la majorité (15 pour, 4 absentions). 

 

Patrick BAILLARD informe les membres que la Commission Régionale de Gestion des Compétitions a accordé 

quelques dérogations pour le 3ème Tour de France pour les petits clubs qui recevaient. Néanmoins, pour le 

4ème Tour, elle sera plus exigeante. 

 

Une rencontre est prévue avec Jean-Michel BERLY, Président de la Commission Régionale des Terrains et 

Installations Sportives, concernant les compétitions régionales car les membres de la commission n’ont pu 

effectuer aucune visite pendant la pandémie et donc aucune homologation n’a été accordée. 

 

La Commission Régionale Futsal propose au Comité de Direction la composition des groupes seniors Futsal 

pour la saison 2021/2022 : 

 

Régional 1 – Groupe A       Régional 1 – Groupe B  
FC TROARN        SPORTING CLUB HAVRAIS 
AS VILLERS HOULGATE N.     FUTSAL ATHLETIC CLUB 
HEROUVILLE FUTSAL 2      CAUCRIAUVILLE FUTSAL CLUB 
US GRANVILLAISE       HAVRE CAUCRIAUVILLE S. 
US GUERINIERE       ATHLETI’CAUX 
CAEN FUTSAL CLUB      FUTSAL JEUNESSE HAVRAISE 
 

Régional 1 – Groupe C        
O. DARNETAL  
C.O CLEON  
LA RUCHE DEVILLE FUTSAL  
LOUVIERS FC  
A.S. MADRILLET CHATEAU BLANC  
A.L. DEVILLE MAROMME  
ROMILLY PONT SAINT PIERRE FC  
C.M.S. D’OISSEL      
 

Les membres valident ces groupes à l’unanimité. 

 

La Commission Régionale Football Entreprise propose au Comité de Direction la composition des groupes 

seniors pour la saison 2021/2022 : 

 

Régional 1       Régional 2 
AGS FC CAUMONT      AP CHS ROUVRAY – SOTTEVILLE  
CA CHEMINOTS – STEPHANAIS    LABELLE – ST PIERRE DU VAUVRAY 
AS ROBERT MASSELIN     AS ROBERT MASSELIN B 
RC PORT LE HAVRE      CA CHEMINOTS STEPHANAIS B 
AC RENAULT CLEON      TCA ROUEN B 
COCER SHELL – PETIT COURONNE 
TCA ROUEN 
USF MAK-19 - LE HAVRE 
 

Régional 3        
AS LE HAVRE METRO (anciennement CODAH) 

FC BISTROT PARISIEN LE HAVRE 

FC HAPEL BATIMENTS REUNIS 

AS POLICE DU HAVRE 

SAFRAN NACELLES NORMANDIE 

MUNICIPAUX ROGERVILLE 

CSS MUNICIPAUX LE HAVRE 

AS DRESSER RAND 



 

LE HAVRE FC 2012 CORPO  

RC PORT LE HAVRE B (anciennement PORT C) 

 

Les membres valident ces groupes à l’unanimité. 

 

L’ensemble des décisions ci-dessus énoncées portant sur la composition des divers groupes pour la prochaine 

saison sont susceptibles d’appel devant la Commission Fédérale des Règlements et Contentieux dans un 

délai de 7 jours à compter du lendemain du jour de leur première notification, dans le respect des dispositions 

de l’article 190 des Règlements Généraux de la F.F.F.  

 

 

 

Kerstie ABERGEL présente les propositions de logos du service communication pour les championnats 

régionaux. En effet, suite à la diffusion des éléments concernant le championnat de Régional 1, d’autres clubs 

régionaux se sont manifestés pour également disposer de logos pour les autres championnats. 

Les membres demandent quelques ajustements au service communication mais valident le projet. 

 

Charline DAYAUX indique aux membres que la soirée des bénévoles aura lieu le vendredi 19 novembre à 

Lisieux. A cette occasion, les récipiendaires des médailles fédérales et régionales non remises en raison du 

contexte sanitaire seront conviés. 

 

Elle rappelle également que l’opération du Week-end des Bénévoles à Clairefontaine aura lieu le week-end 

du 2 et 3 octobre concernant les bénévoles normands. Ils seront 28 à participer à cet évènement. Il est regretté 

l’absence de proposition pour les bénévoles du District de Football de Seine Maritime. 

 

Charline DAYAUX effectue un point sur le dispositif Pass’Sport. Il a débuté depuis le 1er septembre et la 

période de validité a été prorogée jusqu’au 30 novembre. 

Les clubs doivent déposer leurs demandes de remboursement uniquement sur la plateforme 

https://lecompteasso.associations.gouv.fr lors de 2 campagnes : 

- 1ère entre le 1er et 13 octobre 2021 

- 2nde entre le 15 octobre et 30 novembre 2021 

Des webinaires seront organisés par les CDOS afin d’accompagner les clubs dans leurs démarches. Les 

services de la Ligue restent bien évidemment à l’écoute des clubs également pour les aider à déposer leurs 

demandes. 

 

 

 

https://lecompteasso.associations.gouv.fr/


 

 
 

Thierry MONTAGNE présente le plan proposé aux Présidents de Districts concernant le schéma régional et 

départemental de développement et animation des pratiques. 

Il rappelle la création d’un certain nombre de pratiques par la FFF et, qu’à l’heure actuelle, il n’existe aucun 

schéma de développement clair. 

Il propose de réaliser une cartographie du territoire en prenant en compte les politiques des départements 

pour développer une ou des pratiques ou redynamiser une ou des pratiques. 

Il propose le calendrier de réflexion ci-dessous mentionné afin d’établir, dans un premier temps, un schéma 

départemental et afin de faire ressortir un schéma régional. 

Il indique aux Présidents de Districts qu’ils seront sollicités prochainement à ce sujet. 

 

 

 

Roger DESHEULLES fait état des mouvements ci-dessous mentionnés. Il regrette le départ de M. MEUNIER, 

délégué, qui a décidé de devenir observateur. Les membres valident à l’unanimité.  

 

 
 

 

 

 

 

 



 

Pierre LERESTEUX rappelle la demande de la FFF pour accueillir les deux rencontres entre l’Equipe de 

France Futsal U19 et la Russie la saison passée. Malheureusement, au vu de contexte sanitaire, celles-ci 

avaient été annulées. La FFF est revenue vers nous afin de les organiser au mois de décembre. 

Le Comité de Direction valide cette demande. 

  

Pierre LERESTEUX en profite pour féliciter Clément LEREBOURS pour sa nomination en tant que 

sélectionneur de cette équipe. 

 

Le Comité de Direction informe les clubs qu’aucune sanction financière ne sera appliquée concernant 

l’absence non excusée des clubs lors de l’Assemblée Générale du 26 juin 2021. 

 

Pierre LERESTEUX annonce aux membres la signature d’une convention de justice le mardi 14 septembre 

dernier entre la LFN et les Procureurs Généraux de Rouen et Caen. 

Cette convention a pour objectif d’améliorer les échanges d’informations via la désignation d’un magistrat 

« référent sport » dans chaque parquet. Ces magistrats seront les interlocuteurs privilégiés dans le suivi des 

dossiers en cas de dépôts de plaintes par les victimes (Arbitres, joueurs, dirigeants…) et lors de faits remontés 

par la Ligue et ses Districts. 

Les services de Polices et de Gendarmerie seront quant à eux sensibilisés à la Loi Lamour qui confère aux 

arbitres la qualité de personnes chargées d’une mission de service public, ce qui permettra de renforcer 

l’accompagnement des victimes. 

 

Marc ROUTIER fait un point sur le dossier Foot 5. Il remercie à nouveau la Mairie de Soliers et les Co-

Présidents du club pour l’accueil sur leur infrastructure. Cette journée permettra la conception d’une vidéo de 

promotion du Foot 5. 

D’ailleurs, il indique qu’un financement par la Région a été négocié et pourra ainsi être complémentaire à l’aide 

fédérale. 

 

Philippe GUERRIER informe les membres que les visites au sein des Districts vont être planifiées ce qui 

permettra d’échanger et d’adapter la précédente proposition de réforme des championnats régionaux jeunes 

aux souhaits des districts. 

 

Le pôle espoirs recevra la visite d’un médecin fédéral sur ses installations d’ici la fin d’année. 

 

Frédéric GRESSENT félicite le District de l’Eure pour l’organisation de la réunion entre Présidents, éducateurs, 

capitaines et arbitres le 4 septembre dernier. 

 

Nass-Eddine RAHO informe les membres qu’il souhaite mettre en place une rencontre entre les Présidents 

de Districts, techniciens et bénévoles afin d’être en mesure d’avertir les potentiels clubs de D1 qui pourraient 

accéder à la R3 notamment sur les obligations de diplômes etc. 

 

Roger DESHEULLES fait part de l’organisation d’un stage de formation avec le groupe des délégués 

régionaux qui s’est très bien déroulé. 

 

Gilles BELLISSENT indique que le premier stage des arbitres élite sur 3 jours s’est déroulé à Lisieux dans les 

infrastructures du pôle espoirs le week-end précédent. Cela a été très largement apprécié par l’ensemble des 

parties prenantes.  

Concernant les effectifs, il n’est, pour le moment, pas possible de combler correctement les vacances sur la 

R3 avec 3 arbitres. C’est chose faite uniquement lorsqu’ils sont observés.  



 

Après échanges, les membres sont conscients qu’il faudra certainement se préparer à la désignation d’un seul 

arbitre sur ce championnat. 

Ils remercient les CDA qui libèrent des arbitres de districts afin de combler les compétitions régionales. 

 

Le tirage au sort du 4ème Tour de la Coupe de France aura lieu le jeudi 23 septembre. 

Les membres valident la date des finales de Coupes de Normandie avancée aux 11 et 12 juin 2022. 

 

Jacques GUESDON indique que la Commission Régionale des Labels a pris des décisions bienveillantes pour 

les clubs pendant la période de pandémie de COVID-19. 

Il indique qu’elle sera moins indulgente cette saison mais qu’un courrier sera transmis aux clubs afin de 

rappeler les consignes pour obtenir les labels. 

Il souhaite féliciter le club du FC SIENNE, seul club de D3 à détenir le label jeune espoir (une remise officielle 

sera effectuée le 5 octobre prochain en compagnie de Mylène PANNIER. 

 

 

 

 

 

              Le Président, Le Secrétaire Général, 

 

 

 

                     

   

          Pierre LERESTEUX    Roger DESHEULLES 


